

Si depuis 24 ans, les microstructures complètent de manière inédite et durable l'offre de soins et d'accompagnement en médecine de ville, elles s'apprêtent à prendre un nouveau virage.

Ce modèle d'exercice pluri-professionnel reposant sur le travail concerté d'un médecin généraliste, d'un psychologue et d'un travailleur social a révélé au fil des années de nombreux bienfaits, tant pour les personnes qui en bénéficient que pour les professionnels qui composent la microstructure.

Pour les patients concernés par une problématique d'addiction(s), de précarité et/ou de santé mentale, ce dispositif de proximité directement intégré au cabinet du médecin traitant favorise l'accès à un accompagnement global, anonyme et gratuit, en marge de structures traditionnelles dans lesquelles les patients ne souhaitent pas forcément se rendre visibles.

Pour les professionnels intervenant en microstructure, ce modèle confirme la plus-value du travail en équipe. Des médecins généralistes parfois isolés dans leur pratique voient en l'appui du travailleur social et du psychologue un véritable soutien, tant dans la recherche de solutions concrètes pour les patients, que pour l'écoute et l'observation dont ces collaborateurs savent faire preuve.

2023 sera pour les microstructures la dernière année d'une expérimentation Article 51, laquelle prévoit, si réussie, de faire entrer le dispositif dans le droit commun. L'occasion donc, comme un tremplin vers l'avenir, de réfléchir aux modalités d'évolution du modèle : ouverture à de nouveaux professionnels, élargissement des motifs d'inclusion, ou encore nouvelles formes d'intégration dans l'offre de soins territoriale sont autant de thématiques sur lesquelles il semble nécessaire de se pencher.

Et puisque nous croyons intimement que ce modèle reflète une nouvelle manière de penser la santé et de la rendre meilleure, c'est avec vous toutes et tous, usagers, professionnels du soin et de l'accompagnement, partenaires et financeurs, que nous aimerions construire ces microstructures du futur.

Nous vous donnons donc rendez-vous à Metz, le vendredi 2 juin 2023, pour une Journée de rencontre(s), d'échanges et de réflexions, qui permettra nous l'espérons d'inscrire et valoriser les microstructures dans ce cadre plus général de refonte du système de santé.

Au plaisir de vous compter parmi nous, Les Réseaux de Microstructures du Grand Est